

REVUE DE PRESSE

Semaines des 21 et 28 juillet 2025

On parle de la Brie des Rivières et Châteaux et des communes de notre territoire !

Retrouvez chaque semaine, la revue de presse de la CCBRC.

• La République de Seine-et-Marne 21 juillet 2025 – n°8212

> Le Châtelet-en-Brie. Jumelage. *Le Châtelet-en-Brie va tisser un lien durable avec Baelen, en Belgique.*

📍 LE CHÂTELET-EN-BRIE

JUMELAGE. **Le Châtelet-en-Brie va tisser un lien durable avec Baelen, en Belgique**

Le Châtelet-en-Brie a officialisé son tout premier jumelage avec la commune belge de Baelen. Une union placée sous le signe de l'échange, de la culture et de la convivialité.

Avec la création de la Commission de jumelage, la commune du Châtelet-en-Brie affiche clairement son ambition de s'ouvrir à l'Europe et de favoriser les échanges humains. Pour cette première expérience, la municipalité a fait le choix d'un partenaire proche, culturellement et géographiquement, la commune de Baelen, en Belgique.

« Notre choix s'est porté sur une commune francophone, proche de nos frontières », explique la maire, Patricia Torcol.

Un choix mûrement réfléchi

Ce partenariat a été pensé pour impliquer toutes les générations, en particulier les plus jeunes. « Notre volonté était que les élèves de primaire soient concernés », précise l'élu. En optant pour une commune belge où l'on parle le français, les échanges entre



La convention du jumelage avec Baelen a été signée le jour de la fête de la musique. Mairie du Châtelet-en-Brie

enfants deviennent immédiatement plus accessibles et naturels. »

Ce projet n'est pas porté uniquement par la municipalité, mais par un collectif soudé

autour d'une même vision. Magali Bethouart, conseillère déléguée à la commission « Ju-

melage », a joué un rôle central. « J'ai travaillé trois années sur ce projet avec toute une équipe et les administrés, qui aujourd'hui font partie de l'association que nous avons créée, Le Comité châtelaïn de jumelage », indique-t-elle.

Le critère de taille était également essentiel: « Il fallait que la commune choisi possède le même nombre d'habitants qu'au Châtelet-en-Brie. Nous avons hésité entre les Pays-Bas et la Belgique. Au final, la Belgique a été plus réactive à nos demandes. »

deux villages, nous mettons maintenant des partenariats en place, avec des échanges sportifs, associatifs et culturels, se réjouit Patricia Torcol. Ce jumelage, c'est aussi la rencontre de deux communes qui souhaitent établir une collaboration en privilégiant les rapports humains. »

Ce lien ne s'arrêtera pas à une simple signature. La dynamique est lancée, et les prochaines étapes sont déjà planifiées. « Nous nous rendrons les 25 et 26 octobre prochains pour une signature en terre belge », annonce la maire.

L'objectif est clair, faire vivre ce jumelage à travers les années, impliquer les associations, les écoles, les clubs sportifs, mais aussi les citoyens. « Il est essentiel que l'ensemble de la population soit impactée par ce jumelage et participe à son évolution au fil des années », conclut Patricia Torcol.

• La République de Seine-et-Marne 21 juillet 2025 – n°8212

> Département. Travaux. *RD1036, fermeture du carrefour avec la RD57*

Sur la RD1036

→ Fermeture du carrefour avec la RD57

Jusqu'au 8 août, le carrefour reliant la RD1036 à la RD57 à Crisenoy, est coupé à la circulation. En cause ? La réalisation d'un giratoire.



• La République de Seine-et-Marne 21 juillet 2025 – n°8212

> Blandy-les-Tours. Sortir. *Les lumières de Blandy, ou des siècles d'histoire projetés sur les murs du château fort.*

📍 LE CHÂTELET-EN-BRIE

JUMELAGE. Le Châtelet-en-Brie va tisser un lien durable avec Baelen, en Belgique

Le Châtelet-en-Brie a officialisé son tout premier jumelage avec la commune belge de Baelen. Une union placée sous le signe de l'échange, de la culture et de la convivialité.

Avec la création de la Commission de jumelage, la commune du Châtelet-en-Brie affiche clairement son ambition de s'ouvrir à l'Europe et de favoriser les échanges humains. Pour cette première expérience, la municipalité a fait le choix d'un partenaire proche, culturellement et géographiquement, la commune de Baelen, en Belgique.

« Notre choix s'est porté sur une commune francophone, proche de nos frontières », explique la maire, Patricia Torcol.

Un choix mûrement réfléchi

Ce partenariat a été pensé pour impliquer toutes les générations, en particulier les plus jeunes. « Notre volonté était que les élèves de primaire soient concernés », précise l'élu. En optant pour une commune belge où l'on parle le français, les échanges entre



La convention du jumelage avec Baelen a été signée le jour de la fête de la musique Mairie du Châtelet-en-Brie

enfants deviennent immédiatement plus accessibles et naturels. »

Ce projet n'est pas porté uniquement par la municipalité, mais par un collectif souté

autour d'une même vision. Magali Bethouart, conseillère déléguée à la commission « Ju-

melage », a joué un rôle central. « J'ai travaillé trois années sur ce projet avec toute une équipe et les administrés, qui aujourd'hui font partie de l'association que nous avons créée, Le Comité chatelain de jumelage », indique-t-elle.

Le critère de taille était également essentiel : « Il fallait que la commune choisi possède le même nombre d'habitants qu'au Châtelet-en-Brie. Nous avons hésité entre les Pays-Bas et la Belgique. Au final, la Belgique a été plus réactive à nos demandes. »

Un premier jumelage historique

La convention de jumelage a été signée le 21 juin, jour de la fête de la musique, un symbole fort choisi pour son aspect festif et rassembleur. « En signant la convention officialisant ce premier jumelage entre nos

deux villages, nous mettons maintenant des partenariats en place, avec des échanges sportifs, associatifs et culturels, se réjouit Patricia Torcol. Ce jumelage, c'est aussi la rencontre de deux communes qui souhaitent établir une collaboration en privilégiant les rapports humains. »

Ce lien ne s'arrêtera pas à une simple signature. La dynamique est lancée, et les prochaines étapes sont déjà planifiées. « Nous nous rendrons les 25 et 26 octobre prochains pour une signature en terre belge », annonce la maire.

L'objectif est clair, faire vivre ce jumelage à travers les années, impliquer les associations, les écoles, les clubs sportifs, mais aussi les citoyens. « Il est essentiel que l'ensemble de la population soit impactée par ce jumelage et participe à son évolution au fil des années », conclut Patricia Torcol.

• La République de Seine-et-Marne 21 juillet 2025 – n°8212

> Annonces judiciaires et légales. Avis administratif. *Evry-Grégy-sur-Yerres*

7415608201 - AA

ÉVRY-GRÉGY-SUR-YERRES

Approbation de la modification n° 3 du P.L.U.

AVIS

Par délibération en date du 1 juillet 2025, le conseil municipal de Évry-Grégy-sur-Yerres a approuvé la modification des dispositions du Plan Local d'Urbanisme.

Le dossier est tenu à la disposition du public à la mairie de Évry-Grégy-sur-Yerres.



• **La République de Seine-et-Marne 21 juillet 2025 – n°8212**

> Cyclisme. Echouboulains. *Peltrax en quête de rédemption.*

ECHOUBOULAINS. Peltrax en quête de rédemption

L'année 2025 n'est pour l'instant pas un grand cru pour le Team Peltrax-CS Dammarie-lès-Lys ! Toujours à la recherche d'un premier succès collectif cette saison, les coureurs du président Eric Arnaud seront motivés à l'idée de briller sur le Tour d'Echouboulains ce dimanche ! Les Dammariens miseront principalement sur les A3 et les A4 pour obtenir un bon résultat sur ce parcours proposé par le club organisateur du VC Saint-Mammès. Le Team Peltrax-CSD devra néanmoins composer avec une concurrence assez importante à l'image des formations du CC Ponthierry-Pringy, de la Pédale Combs-la-Villaise ou encore du Team Cyclistes Echappée 77. Les Seine-et-Marnais se heurteront à la présence d'autres équipes



Le Team Peltrax-CS Dammarie-lès-Lys sera en quête d'un succès collectif à Echouboulains ce dimanche LM/RSM77

franciliennes comme l'EC Montgeron-Vigneux de Jean Baré, le Courbevoie Sports ou encore le Paris Cycliste Olympique et le Watt Cycling Club. Début de l'épreuve à partir de 9 h sur la D107 à la sortie de la commune au niveau du cimetière. L'arrivée sera jugée au même endroit.

• **La République de Seine-et-Marne 28 juillet 2025 – n°8213**

> Blandy-les-Tours. Château. *Candidatez pour le spectacle de Noël*

BLANDY-LES-TOURS

CHÂTEAU. Candidatez pour le spectacle de Noël



Le château de Blandy-les-Tours accueillera un spectacle immersif à Noël prochain Conseil départemental

Le Département, en partenariat avec Deathscape Productions prépare son nouveau spectacle immersif de Noël prochain et recueille les candidatures. Au programme des costumes d'époque et une ambiance de château médiéval pour une aventure humaine hors du commun.

Le thème à l'an 1360, lorsque Jean II, vicomte de Melun, s'étant absenté pour payer la rançon pour la libération du roi de France, revient à Blandy. Mais son retour s'avère peuplé de phénomènes étranges et des rumeurs courent qu'une sombre magie est à l'action, mettant les habitants du château en danger...

Pour que cet événement ait lieu, les organisateurs font appel au volontariat. Si vous aimez un voyage dans le temps direction le Moyen-Âge et si vous aimez les grandes épopées chevaleresques, alors ce projet est fait pour vous ! Il rassemblera plus de 200 volontaires et une dizaine de professionnels du spectacle vivant pour travailler sur scène, mais aussi dans les coulisses ou encore à l'organisation.

Pour plus d'informations sur volontaires@deathscape-productions.com ou au 06 11 08 70 43. Pour candidater sur Internet : www.triump-prod.com/blandy-les-tours/volontaires.php

● S.C.





Illustration - Le premier marathon médiéval de Seine-et-Marne reliera le château de Blandy à la cité de Provins le 10 mai 2026. Le long du parcours, associations et agriculteurs assureront animations, ateliers et stands de produits locaux. Petitpasjero.me - Maryse Petitpas

NOUVEAU. Blandy-Provins : en 2026, un marathon médiéval et festif organisé au profit du patrimoine !

SEINE-ET-MARNE

Le 23 juillet, le Département de Seine-et-Marne a annoncé l'organisation de la première édition d'un marathon médiéval. Programmé le 10 mai 2026, il reliera le château de Blandy-les-Tours aux remparts de Provins. Une partie des profits liés à la vente des dossards sera reversée à la restauration du patrimoine local.

A près le Tour de France féminin en 2022 et le passage de flamme olympique l'an dernier, une nouvelle compétition sportive traversera bientôt la Seine-et-Marne et ses paysages à couper le souffle. Le 23 juillet, le Département de Seine-et-Marne a annoncé l'organisation de la première édition d'un marathon médiéval. L'épreuve, qui aura lieu le 10 mai 2026, s'élancera depuis le château de Blandy-les-Tours, classé Monument historique, pour rejoindre la cité médiévale

Provins, inscrite au Patrimoine mondial de l'Unesco. 42,195 km qui emmèneront les coureurs à travers des villages au patrimoine médiéval remarquable, mais aussi au riche passé historique.

Quels sites sur le parcours ?

« En voyant chaque année le succès de la Rando des 3 châteaux, on s'est dit qu'il était impossible de ne pas créer quelque chose dans le même esprit, mais en y ajoutant la notion d'effort physique », explique Jean-François Parigi, président du conseil départemental de Seine-et-Marne. Depuis l'arrêt du marathon de Séurat, le département était orphelin de ce genre d'épreuves. On a donc créé quelque chose de nouveau et d'unique, qui alliera sport, culture et festivités. »

Le parcours doit encore être peaufiné avec les organisateurs de la course, qui sera inscrite en tant que compétition officielle. Mais il passera au moins par cinq étapes clés : Blandy et

son château, Champeaux et sa collégiale, Châteaubleau et son site gallo-romain, Cucharmoy et son église romane, et la cité médiévale de Provins.

En plus du marathon, plusieurs parcours alternatifs (10 km, semi-marathon, courses pour enfants) seront organisés de façon à être accessible à tous les profils. « Nous sommes très heureux de cette nouvelle, se réjouit Patrice Motté, maire de Blandy-les-Tours, dont les environs pourraient également accueillir le semi-marathon qui se courrait le même jour. Nous avons l'habitude des événements d'ampleur, comme la Rando des 3 châteaux, et on se félicite que Blandy serve de point de départ de cette nouvelle épreuve. »

Même son de cloche du côté de Châteaubleau, Champeaux et Chenoise-Cucharmoy. Si les maires n'étaient visiblement pas tous au courant, ils partagent l'enthousiasme de voir leur patrimoine mis en valeur. « C'est une bonne chose de pouvoir mettre en avant

notre église, dont le style roman remarquable est plus ancien que la plupart des édifices du département », note ainsi Alain Bontour, le maire de Chenoise-Cucharmoy. « Si les coureurs pouvaient passer devant notre mini-cathédrale, ce serait super, estime pour sa part Yves Laguès-Baget, son homologue de Champeaux. De style néogothique, elle faisait partie d'un ancien collège de chanoines, dans lequel Abélard a notamment enseigné la théologie. »

Des bénéfices au profit du patrimoine

« C'est une bonne initiative et l'opportunité de mettre en lumière les sites de Châteaubleau, notamment le théâtre gallo-romain, dont les opérations de restauration d'envergure vont débuter cet été », glisse enfin Ghislaine Harascoet, vice-présidente de la Brie nangissienne en charge du Patrimoine. Car c'est là l'originalité du marathon médiéval. En plus de relier deux communes qui

portent encore bien visible les traces de leurs racines héritées du Moyen Âge, l'épreuve doit célébrer le patrimoine historique du département. Pour ce faire, le conseil départemental va créer une fondation dédiée : « Une partie des bénéfices du marathon sera en effet reversée à cette fondation afin de financer des projets de restauration du patrimoine seine-et-marnais », annonce Jean-François Parigi. Si certains me susurrent l'idée de fixer le prix du dossard à 77 €, le prix n'est pas encore arrêté. Mais il sera attractif pour tous le monde ! »

Preuve en est, le parrain de l'événement devrait être le comédien Lorànt Deutsch, passionné d'histoire, qu'il croque à pleines dents sur sa chaîne YouTube *À Toute berzingue !* : « Il m'a donné son accord verbal, confie Jean-François Parigi. Il connaît en plus très bien la Seine-et-Marne, pour y avoir tourné plusieurs vidéos consacrées à Provins, Meaux, Chelles, Nemours et bientôt

Melun. »

« L'épreuve va mettre en valeur les paysages remarquables de la Brie et de la Champagne, avec une arrivée majestueuse aux pieds des remparts », conclut pour sa part Olivier Lavenka, maire de Provins et premier vice-président du Département. Comme les autres communes traversées par la course, la Ville organisera des festivités autour de l'événement : « On envisage de mettre en place des animations et des courses pour enfants et adolescents, précise le maire de la cité médiévale. Nous allons travailler avec les associations locales et les compagnies de spectacle pour faire vivre l'esprit chevaleresque qui anime la ville. » Les participants qui le souhaitent pourront ainsi courir le marathon... en costume médiéval !

• Maxime BERTHELOT

■ Inscription sur les inscriptions : <https://www.seine-et-marne.fr>



Le premier marathon médiéval de Seine-et-Marne partira du château de Blandy-les-Tours NicoElNino/AdobeStock



L'arrivée de la course aura lieu devant les remparts de Provins Provinz Tourismus



Le théâtre antique de Châteaubleau devrait voir passer les coureurs Ludovic Delage-Objectif-Aéro

• La République de Seine-et-Marne 28 juillet 2025 – n°8213

> Annonces judiciaires et légales. Evry-Grégy-sur-Yerres. Avis de marchés publics

Avis de marchés publics

Procédure adaptée - Marchés inférieurs à 90 000 euros HT

7416469201 - MN

Commune d'Évry-Grégy-sur-Yerre

Travaux de voirie 2025

PROCÉDURE ADAPTÉE

Travaux de voirie :

Lot 1 : diverses rues - reprise de nids de poule
Lot 2 : rue de la République - reprise de voirie
Lot 3a : rue de la République - reprise de trottoirs en enrobé
Lot 3b : rue de la République - reprise de trottoirs en enrobé
Lot 4 : rue de la Branche - élargissement de voirie
Lot 5 : Tremblesseaux - mise en place d'un caniveau grille et raccordement au fossé
Lot 6 : Tremblesseaux - prolongement des entrées charretières
Accès au DCE : <https://dermat.centredeesmarches.com/7081838>
Date limite de réception des offres : 27 août 2025 à 18 h 00.

• La République de Seine-et-Marne 28 juillet 2025 – n°8213

> Annonces judiciaires et légales. Guignes. Marchés publics

Marchés publics

Procédure adaptée

7416071201 - SF



Mission de prestations intellectuelles études et élaboration documents d'urbanisme

PROCÉDURE ADAPTÉE OUVERTE

Section 1 : identification de l'acheteur

Nom complet de l'acheteur : commune de Guignes (77).
Numéro national d'identification : type : SIRET - N° : 21770222400015.
Code postal / Ville : 77390 Guignes.
Groupement de commandes : non.

Section 2 : communication

Moyens d'accès aux documents de la consultation : lien vers le profil d'acheteur : <https://www.marches-securisees.fr>
L'intégralité des documents de la consultation se trouve sur le profil d'acheteur : oui.
Utilisation de moyens de communication non communément disponibles : non.

Num du contact : HARDY - Tél : +33 07 48 72 90 26 - Mail : dgs@guignes.fr

Section 3 : procédure

Type de procédure : procédure adaptée ouverte.

Conditions de participation :

Aptitude à exercer l'activité professionnelle : voir RC.
Capacité économique et financière : voir RC.
Capacités techniques et professionnelles : voir RC.
Technique d'achat : sans objet.

Date et heure limite de réception des plis : lundi 01 septembre 2025 - 12 h 00.
Présentation des offres par catalogue électronique : exigée.
Réduction du nombre de candidats : non.

Possibilité d'attribution sans négociation : oui.
L'acheteur exige la présentation de variantes : non.

Section 4 : identification du marché

Intitulé du marché : mission de prestations intellectuelles études et élaboration documents d'urbanisme.
Classification CPV : 71400000.

Type de marché : services.

Description succincte du marché : mission de prestations intellectuelles études et élaboration documents d'urbanisme.

Lieu principal d'exécution : commune de Guignes.

Durée du marché (en mois) : 12.

Valeur estimée hors TVA : 48 000 euros.

La consultation comporte des tranches : non.

La consultation prévoit une réservation de tout ou partie du marché : non.

Marché allotie : non.

Section 6 : informations complémentaires

Visite obligatoire : non.

Date d'envoi du présent avis : 21 juillet 2025.

